

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Estos conocidos almacenes tienen establecida una sección de ventas al detall, donde existen toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón a precios sumamente baratos.

Como final de temporada, con rebajas importantes de sus precios corrientes, realizan entre varios artículos:

Franelas lana, gusto inglés, novedad para trajes de señora a dos reales metro.

Capas redondas desde 20 pesetas en adelante.

Mantas de lana rosas camaras y grandísimas, desde 32 á 53 reales.

Juegos mantelería adamascada, seis cubiertos, en una elegante caja, á cinco pesetas cada uno.

A realizar importantes partidas de artículos blancos llamados:

Necesarias piezas de 20 metros á 5 pesetas pieza

Creas C 20 7'50

Gran duquesa 20 10

Trompetas 20 12'50

Holanda inglesa, marca Gallo, piezas 20 yardas, 11 pesetas pieza,

Horas de despacho, de ocho mañana á nueve noche

VENTAS SOLO AL CONTADO

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

En comprar bien soy muy terco, y es Marco en cobrar muy parco; por eso si mebles merco, los merco de marca Marco.

Tarifa, 8

Reglamento de la Plaza de Toros
Se vende encuadernado á 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

MOSAICOS
hidráulicos. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª, Hija, 7. (Véase anuncio en cuarta plana.)

Edición de la mañana
CONVERSACIONES POLÍTICAS
FULANO HABLA!

En el expresamente para "El Noticiero Sevillano")
Pero no hablo para nosotros, no habla como todo el mundo, porque Fulano habla... en el Congreso. Y ya no necesita Fulano otra cosa para llegar á ministro.
No importa que si fué médico no tuviera en brazos, ni que si fué abogado no tuviera en el pecho, ni que si fué escritor no tuviera los toros.
La primera cualidad del orador es la de ser *vir bonus, verba bonus*; buena persona. La segunda es la de hablar bien, *dicendi peritus*. Fulano no tiene ninguna de esas dos cualidades, Fulano por lo mismo no es orador. Tampoco Fulano ni sobresale en demostración al público del entendimiento. Pero no importa; Fulano no será ministro, porque Fulano habla.
Cuatro párrafos en cuatro preguntas; medio discurso extractado de los periódicos y otro medio aprendido en las conversaciones; la defensa ó la impugnación de dos actas; la réplica de diez minutos atrevida y procaz contra una alusión discreta y prudente, y digo atrevida y diría con la misma propiedad y mejor acierto insolente, porque la buena crianza no se exige en el parlamento más que á los ministros y á los ministros; alguna proposición incidental y alguna frase picante y aguda; y con que esto haga y diga, ya está hecha y con que la representación de Fulano.
Merecido, ante un discurso hace un ministro y lo ha hecho en muchas ocasiones. A la vez cuando contra Nocheda, Romero Rodríguez de Ruiz Zorrilla y Pidal contra Cánovas del Castillo, fueron ministros por una campaña, *quiza* por un discurso.
En la misma *albor* lo serian Ramón Nocedal, Méndez y Az. *señate*, si vivieran dentro de la atmósfera política liberal y monárquica.
Martos no fué ministro por un discurso, pero con un discurso *aca*, *aba* con un ministro.
Y Moret inagotable, y Canales clásico, y G. amazo dueno y señor como no le de su *habla*, obra y de su entendimiento, y *aura* que por extrañas armonías de sus grandes frases y generales aptitudes improvisa con la razón y descubre con la fantasía... *es* son los oradores.
La voz catrónica y preceptiva de Salmerón hizo ineficaces en la Universidad, pero no gana prosélitos en ninguna parte.
De *de* que *calla*. Castelar *pare*, que se le *acaba* la retórica en el mundo.
Y *de* que *maturon* á Cánovas y no *lav* es trenos en la escena parlamentaria.
Quienquiera que se *pare* á los que *pot* *trá* suponerse orador, y lo será *ca*.

mal presumido, y éste es un presumido solamente.
Fulano es listo, si bien posee en mayor desarrollo que la ligereza del espíritu, la ligereza de los movimientos.
Más apto para ordenar las palabras que los conceptos, no discurre mucho, pero no se calla nunca.
El canal de su propiedad lo componen la sagacidad y la astucia; lo que no sé quién ha llamado la plata menuda del entendimiento.
No tiene la actividad febril del que lleva sobre los hombros algo más que la cabeza, pero no le falta la impresionabilidad nerviosa del que se siente más rico de ambiciones que de medios para satisfacerlas.
También lisonjea pero no adula.
No da su voto á nadie porque teme reconocer los méritos ajenos. Le vereis en toda elección de puestos ó honores parlamentarios que vota siempre, y si véis su papeleta veréis que se votaba á sí mismo. En las elecciones académicas no se presenta nunca porque si allí se vota algo genérico, allí no se vota nada específico.
Tiene en su biblioteca los libros que puede, pero en su cerebro pocos. De la lectura diaria saca á la calle unos cuantos recuerdos y los vierte en la conversación para que vayan convenciéndose los demás de que el hombre ha leído; y de lo que nos enteramos es de que el hombre tiene y a leer.
Se da mucho aire y mucho tono y se produce con gran énfasis, sino en la palabra ó en el gesto y en la palabra á un tiempo, porque Fulano es de aquellos que, como decía don Vicente Lafuente el aragonés, se acuerda de que antes de ser don Fulano, había sido Fulanico.
Mas que envidiar á los otros, desconfía de sí mismo. Por eso es avaro de lo que tiene, de lo que le reconocen, de lo que le aplauden, de todo.
Su vida afectiva en el comienzo y en el acaba; ni ama ni aborrece.
Tiene mas instinto que razón, menos brillo que movimiento, mas ansias que pasiones, la codicia de un puesto, y la necesidad de todos los medios para alcanzarlo.
Con eso, y con hablar, carrera hará.
Después cae Fulano; después le conoce la gente; después le olvidan.
¿Pero qué le importa ya á Fulano de sermejante olvidado?
Gran señor, gran cruz, gran exministro; gran vulgaridad, nacido pequeño pero se morirá grande.
No pasará á la Historia, pero está tranquilo de que allí no le esperen, porque su secretario particular que ha leído una traducción de la Divina Comedia, le dijo que Dante coloca en el Limbo el templo de la Fama.
Y en cambio se retratará de gran uniforme y heredarán los suyos con el retrato, la admisión y el culto al gran Fulanista.
Martín.

do lo pruebe, si no lo ha demostrado ya públicamente. Los otros que han hablado y siguen hablando como Fulano, en tales se quedan, pero no necesitan más para gobernar á España.
No extrañéis por eso que sean muchos los desconsolados, que valiendo mas que Fulano hablan menos que él.—Los que saben y no pronuncian; los que se han nutrido mas que para producir para engordar; los que escriben maravillas y tartamudean cuando las leen; los que se han pasado las noches en vela y los días en candelero para aprenderlo todo y para almacenarlo todo; sobrados de condiciones para la impartación y faltos de toda expedición y facultad para la exportación y la propaganda; los hombres-bibliotecas, y los políticos-enciclopedias, sin mas porvenir que un sillón en el Consejo de Estado donde acaban los poetas líricos, los aristócratas modernos y los viejos servidores mas necesitados de la política gubernamental, todos ellos por fuerza han de vivir en la desesperación y en la melancolía.
Ya lo dijo don Serafín Estébanez Calderón:—No se consuela en el mando sino el que es todo de caprote.
Si el Fulano que habla, somete al país, es porque el país lo merece, pero no porque lo merezcan todos los días.
Precisamente se impone Fulano hablando en público, porque el país ofrece el espectáculo de que hablando en privado, parecen hermanos los señoritos y los carreteros. Si pudiéramos mas cuidado en la conversación particular tendríamos derecho á mayores exigencias en la discusión pública.
Dice Cicerón que el orador debe poseer la sutileza del filósofo, la ciencia del filósofo, casi la dición del poeta, y hasta los movimientos y las acciones del perfecto representante y actor.
¡Bastante sabe Fulano de estas cosas!
Y decían los romanos que mientras el orador no asombraba ni era orador.
Fulano asombra algunas veces por la audacia y el desparpajo.
Pericles no subió una vez á la tribuna sin pedir á los dioses que no permitieran se escapase de sus labios ninguna palabra que no fuera útil á la materia que se proponía tratar.
Si Fulano se encomendara á los dioses, únicamente les pediría que no se le quedara ninguna palabra dentro del cuerpo.
Quien aspira á tener en la oratoria lo que yo llamaría nombre propio, y que tengo por equivalente á lo que es el estilo en la literatura, suele decir que se ha preparado antes de hablar, sobre todo en los primeros discursos, porque hablar sin preparación implica alguna falta de respeto al auditorio.
Sin embargo, Fulano tiene un mérito. Es de aquellos que se adelantan á completar bien una frase que no inician; que ponen un comentario oportuno á las ideas de los otros; que son inimitables para esta labor de segundo orden. El mayor castigo que se les puede imponer es dejarlos que hablen solos. Entonces se agotan pronto en la conversación. Pero si prolongais el diálogo véis á Fulano mas atento á recoger los pensamientos del prójimo que á entregar los propios; aquellos primeros porque los necesita y los utilizará oportunamente, y estos segundos porque no los tiene.
En la antigua Roma surgió de la gran algarabía de unos cuantos, la epidemia de los casi oradores.
En la Edad Media la razón estaba en la punta de la espada y no hacia falta hablar mucho.
Pero en los días que corre la razón está en la punta de la lengua, y no bastando los oradores, ha producido nuestra generación los Fulanistas.
Antes, aunque hablara Fulano, era preciso que Fulano conspirase, se batiera, fuese desterrado ó perseguido para llegar al gobierno. Ahora no necesita más que hablar. Y como no le arrancan la lengua triunfal, llega y se impone.
No falta que le halague la persona y le forme el coro. Al hombre político se le aplauden mucho porque á este genero de aplausos que más se prestan que se regalan, se les suele cobrar un rédito alzado. Y á Fulano que habla no le falta nunca el entusiasmo de los atónitos y de los que tienen la lengua pegada al paladar.
Fulano no se parece al presbítero de la tierra de Campos, porque aquí era un anti-

Había escrito al señor Pagan varias cartas amenazadoras pidiéndole recursos, como una transacción en el pleito.
El señor Pagan no las contestó.
Se ha dictado auto de prisión contra Hilla. No se tiene gran confianza en poder capturarle.
(Servicio corriente)
El premio gordo
Madrid 28, 7-30 n.
Telegramas de Pamplona dicen que el billete agraciado con el premio mayor de la lotería jugada hoy, lo compró una vendedora de verduras de aquella capital.
La vendedora dió participaciones á un carnicero, á un portero del gobierno, á una maestra de instrucción primaria y á varias criadas de servir.
Entre los agraciados reina júbilo inmenso.
Baja en las Bolsas
extranjeras
Madrid 28, 9-30 n.
Coméntase la baja que ha sufrido el exterior español en las Bolsas de Londres y París.
No se explican las causas de esta baja.
El atentado contra los reyes de Grecia
Madrid 28, 10 n.
Telegrafían de Atenas diciendo que ha sido detenido uno de los autores del atentado contra el rey de Grecia.
Llámase Karditzi, y es empleado subalterno de la alcaldía de Atenas.
Négase á revelar los nombres de sus cómplices.
Los que se retraen
Madrid 28, 10-30 n.
Los republicanos partidarios del retraimiento publicarán un manifiesto en sentido contrario al publicado por el directorio de la Unión republicana.
Departamento de Hacienda
Madrid 28, 11 n.
El ministro de Hacienda niega que se proponga poner en circulación las obligaciones de aduanas que posee el Banco, como garantía de los préstamos al Tesoro.
Miscelánea
Madrid 28, 11-30 n.
En el departamento de Marina se estudian con actividad varias proposiciones para la adquisición de buques.
Han generalizado los señores Sagasta, Gullón, general Correa y conde de Xiquena.
En breve ingresarán los sivelistas en el Circolo Conservador.
Aprestos navales yankees
Madrid 28 12 n.
El *New York Herald* anuncia que la batería flotante *Terror*, destinada á la defensa de las costas, ha recibido orden de situarse en el puerto de Nueva York.
Coméntase este orden.
El precio del trigo
URGENTE
Madrid 1.º, 2 madrugada.
El gobierno se preocupa seriamente de la elevación del precio del trigo.
El ministro de la Gobernación ha hablado con el de Hacienda del asunto.
Si el conflicto se agravase, se gestionará la rebaja de los derechos de importación del trigo.
En el primer Consejo de ministros se tratará del asunto.
Buenas impresiones
URGENTE
Madrid 1.º, 2-30 madrugada.
Una carta de una elevada autoridad de Cuba, recibida por el alto personal de la situación, manifiesta que hay grandes esperanzas de obtener muy lisonjeros éxitos en la isla, por medio de la política y de las armas, durante el mes actual.
Mandos militares en Cuba
URGENTE
Madrid 1.º, 3 madrugada.
Habana.—Ha sido nombrado el general Pando jefe de las fuerzas de Júcar que, con las de Muisi, constituirá un cuerpo de ejército.
Han salido de la Habana los generales Bernal y Marina.
Queda de gobernador militar interino de la Habana el general Fuentes.
Del castillo de la Cabaña, Raborte.
Para mandar la brigada de Sagua, ha sido nombrado el general Franco.
Queda á las órdenes inmediatas de Blanco, el general Corniel.

EN SEVILLA
Tal día como hoy
1.º Marzo 97.—Segundo día de Carnaval; gracias á la energía del entonces gobernador señor Leguina desaparecen muchas de las atrocidades y barbarie, con que se conmemoraba la fiesta en años anteriores. Recorren las calles las compañías del *Elefante, Blanco y Negro* y *Alegria Sevillana*. Brillantísimos bailes en el Casino. Encuéstrase en Sevilla el popular escritor taurino Mariano de Cavia. Es conducido á la última morada el cadáver de la aristocrática dama doña Clementina Miegaz, viuda de Lacave.

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)
(Servicio urgente retrasado)
Noticias valencianas
(Servicio directo)
Valencia 28, 3-45 t.
Ante el tribunal en pleno ha tomado posesión el nuevo presidente de esta Audiencia señor Santolalla.
El anterior, señor la Hoz, ha marchado en el correo á Zaragoza, á cuya Audiencia va destinado.
También ante el claustro en pleno ha tomado posesión el nuevo decano de la facultad de Medicina de esta Universidad, señor Casanova.
El tiempo es hermoso.—Ocaña.
Epidemia variolosa
Madrid 28, 4-20 t.
Londres.—En Middlesbrough, condado de York, se ha declarado repentinamente la epidemia variolosa, de modo alarmante. Ayer se registraron 610 casos.
Noticias de Francia
Madrid 28, 4-30 t.
Paris.—El *trancazo* se propaga en los departamentos orientales de Francia.
Se ha cerrado el Seminario de Chalons, en el que han sido atacados de esta enfermedad la mayoría de los alumnos.
El *Journal* católico de inexacta la conducta de los Estados Unidos.
Juzga el *Journal* como indicio tranquilizador la disolución de las Cortes españolas.
El general Weyler
Madrid 28, 4-50 t.
El general Weyler ha regresado de San Quintín de Medina.
Probablemente mañana marchará á Madrid, para emprender los trabajos encañonados á lograr el triunfo de los cañoneros que presenta por Cuba.
El crimen de la calle Hortaleza
Madrid 28, 5 t.
Jerónimo Hilla, acusado del delito de asesinato del señor Pagan, cometido en la calle Hortaleza, se había arrojado en un pleito sostenido contra su víctima.

ría. ¿Cuál de las dos era la que primitivamente se llamó «de los Apóstoles»?
La duda ha existido hasta hace poco.
Pero en Diciembre de 1896, el egregio Cioffas M. Koikylydes, bibliotecario de la orden del Santo Sepulcro, descubrió en una iglesia antiquísima de Madaba, en el país de Moab, tantas veces nombrado en el antiguo Testamento, un mosaico con el mapa de Palestina y el plano de Jerusalem. Créese que el mosaico data del siglo IV, y por lo tanto, su valor es incalculable para fijar la topografía de Jerusalem en tiempos relativamente próximos á los del Señor. Lagrange, un arqueólogo que vive en Jerusalem y que ha hecho un estudio especial de las antigüedades de aquella ciudad santa, y de las obras de San Eusebio, de San Cirilo y de viajeros tan remotos como algunos del siglo VI, ha declarado que la primitiva iglesia de los Apóstoles, conocida después con el nombre de iglesia de Monte Sión, es la que hoy se designa como «Tumba de David», y que por consiguiente, en ella está el sitio donde se celebró la Santa Cena.
El piso superior de esta mezquita está dividido en dos partes por dos columnas, división que revela su origen cristiano. En el rincón S. O. hay una escalera que comunica con el piso inferior, en el centro del cual se enseña el sitio donde según la tradición estuvo colocada la mesa para la Santa Cena. Junto á la pared Norte hay una piedra que se supone sirvió de asiento á Jesús.
Esta mezquita es la que el sultán piensa regalar al emperador Guillermo.

Notas del extranjero
Nuevo telégrafo
Los señores de Siemens y Halske, de Berlin, han adquirido el derecho exclusivo de fabricar en Alemania el *telescriptor*, que es una máquina de escribir que conectada con otra distante, repite en esta lo que se escribe en aquella. La máquina solo vale 625 pesetas. El director de comunicaciones del imperio alemán ha tomado el más vivo interés en introducir la máquina en el servicio telegráfico de aquel país.
Españoles en París
Los periódicos parisienses se ocupan de la colonia española en París.
Ya en tiempo del segundo imperio los aristócratas españoles se distinguieron en París, y entre ellos principalmente el duque de Osuna, el marqués y la marquesa de Bedmar, el duque de Sexto, el duque y la duquesa de Alba, los Caro y los Alvarez de Toledo.
Actualmente, además de la reina doña Isabel, del rey don Francisco y de los infantes don Antonio y doña Eufemia, que han tomado casa en París, figuran en la colonia española de la capital de Francia la condesa de Balmuellos, la duquesa de Castro Trocheo, la duquesa de la Torre, la condesa de Santovenia, los condes de Torrepalma, y entre los americanos, la señora de Ateneo de Silva, la de Gonzalez de Cardama, la de Diaz Erraza, la de Escandor, la de Mier y otras.
Raimundo Madrazo es el artista español más conocido en los círculos aristocráticos de París y entre los banqueros figuran don Adolfo Calzado y don Ibo Bosch.
Torpedo terrible
En Kiel se han verificado las pruebas de un torpedo de acción poderosa y terrible, inventado por el oficial austriaco Mr. Obry.
Los marinos alemanes creen en vista de estas experiencias, que el torpedo Obry será causa de la modificación de las esquadras, pues los acorazados correrán gran peligro al batirse con un torpedo.
Sabido es que la dirección de los torpedos varía mucho hasta los 300 metros, y que pasada esa distancia se pierde por completo.
El nuevo torpedo automóvil de Obry no tiene aquel inconveniente. El proyectil no ha variado la dirección en una distancia de 1.000 metros, y ha cambiado muy poco en una de 1.400.

Marina yankee
Un barco raro
Nos referimos al aríete *Katahdin*. Este buque tiene la facultad de sumergirse en el momento de combate, 40 centímetros mas que su calado medio, con objeto de ofrecer menor blanco; protegiendo de este modo, y por decirlo así su coraza, con una muralla de agua.
Esta inmersión se produce, por estar dotado el aríete de doble fondo y compartimientos estancos, los que, cuando conviene, se inundan total ó parcialmente, sirviendo de lastre. El agua puede ser fácilmente extraída ó renovada, según los casos, por potentes bombas.
Su armamento ó mejor dicho, su poder ofensivo, consiste en el aspolón, pues este buque combate principalmente por el cho que ó embestida al navío contrario, y de aquí su denominación.
Lleva cuatro piezas de 57 milímetros de calibre, dispuestas simétricamente con relación al eje del buque y sobre cubierta, para su defensa contra los torpedos.
Este barco es un crucero que concluye en la cubierta protectora; está destinado al ataque por sorpresa y no navega nunca en alta mar, combatiendo al lado de los monitores, en los puertos, radas, bahías y demás sitios de la costa.
La tripulación no debe dormir á bordo mas que en excepcionales circunstancias.
Esta protección contra la artillería, así de un modo perfecto y especialmente de los modernos explosivos.
Este buque, debe considerarse como un ensayo en su clase, y aun se desconoce la eficacia del mismo.

Edición de la noche
La casa de la cena
Es un hecho que con motivo del viaje del emperador Guillermo á Palestina, el sultán de Turquía le regaló el lugar donde estuvo situada la casa en que el Señor celebró la última cena con los apóstoles.
Arqueólogos y teólogos han estado siempre muy divididos acerca del emplazamiento de esta casa. La tradición cristiana de los tiempos primitivos es que sobre ella ó sobre el lugar que ocupaba se levantó en el Monte Sión una iglesia llamada «de los Apóstoles». El Monte Sión era un arrabal de Jerusalem, fuera de murallas, se veían en él restos de dos iglesias cristianas y los arqueólogos no se atrevían á decidir cuál de las dos era la que sobre el sitio de la casa donde cenó Jesús, se edificó aprovechando parte de la casa para la construcción.
Una de estas iglesias formaba el centro de un grupo de edificios y se llamaba la tumba de David. La otra era la mezquita de El Aksa. Ambas mostraban por su arquitectura haber sido cristianas primitivamente y transformadas después en mezquitas. La una se llamaba de Monte Sión, allá á fines del siglo sétimo, y estuvo durante siglos en poder de los cristianos, hasta que en 1547 los turcos se encanaron de ella en absoluto. La otra se llamaba de Santa Ma-

LA PASTORAL DEL CARDENAL CASCAJARES

Es tema de artículos en la prensa de Madrid la alocución que a los fieles de su diócesis dirige el arzobispo de Valladolid. El señor cardenal Cascajares pasa revista a las amarguras que pesan sobre la patria...

EL GENERAL AUGUSTI

El nuevo capitán general de Filipinas don Basilio Augusti y Dávila ocupa en el último Anuario Militar de España el número 34 del escalafón de tenientes generales. Nació el 12 de Febrero de 1840 y ascendió a su actual empleo en 24 de Diciembre de 1894.

La cuestión del pan

Preocupa grandemente el problema de la carencia del pan que amenaza con el hambre a la clase obrera y que ha motivado ruidosos sucesos. En la Mancha se retiene también el trigo existente en graneros.

Suicidio de un comisario

Los periódicos de Madrid dan cuenta del suicidio del comisario de guerra don César Pacheco, recién regresado a la corte, procedente del ejército de Cuba. Dicho militar había atentado varias veces contra su vida, dando muestras de tener perturbadas sus facultades mentales.

Noticias locales

Mañana se llevarán a cabo en el Ayuntamiento los dictámenes siguientes: Uno de la comisión de Obras públicas sobre exigir el importe del terreno que se incorpora a la casa calle Oriente número 7; otro de la misma comisión sobre adquisición de la casa número 1 de la calle Bruna, con destino a ensanche; otro de la comisión especial de Aguas sobre las obras que se están efectuando por la empresa abastecedora en la pasadera sobre el Guadalquivir...

El jefe del cuerpo de Beneficencia provincial señor Ruiz Prieto ha comunicado a la Diputación que don Antonio Pérez Ruiz, nombrado recientemente practicante del Hospital central, ha sufrido el examen reglamentario de aptitud, siendo aprobado y tomando posesión de su cargo. Se encuentra restablecido de la indisposición que sufría el oficial primero de este Gobierno civil, señor Vargas Machuca. Hoy ha asistido a la oficina. Nos alegramos.

ANTES DE COMPRAR MUEBLES VISITAD LA CASA DE MANUEL RAMIREZ ALHÓNDIGA, 1, 3 Y 7 Fábrica de Espejos MOLDURAS Y LUNAS W. Martín y C. Sucesores de José Salvago y C. CONDE DE IBARRA, N.º 1.º (ANTES TOQUEROS)

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Serpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Salchicha con arroz

XVI ANIVERSARIO E. P. D. A. LA SEÑORA DOÑA MARIA DE LOS DOLORES CUBAS VIUDA DE DON ILDEFONSO CALDERON FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DIA 3 DE MARZO DE 1892

FUNERAL POR LA SEÑORA DE LEGUINA Se ha celebrado esta mañana a las once en la capilla de la Concepción, de esta Santa Catedral. Presidían el duelo los señores deán, Bermúdez Cañas, gobernador civil, presidentes de la Diputación, de la Audiencia, alcalde y fiscal de S. M.

Se ha celebrado esta mañana a las once en la capilla de la Concepción, de esta Santa Catedral. Presidían el duelo los señores deán, Bermúdez Cañas, gobernador civil, presidentes de la Diputación, de la Audiencia, alcalde y fiscal de S. M. El número de personas conocidas de esta capital que ha concurrido a la mencionada capilla para rendir el último tributo a la finada pasa de 400.

Esta tarde cayó de su cabalgadura un ginete en la calle de Santiago, hiriéndose en la cabeza. Un operario del muelle, Ramón González Fernández, ha sido mordido por un perro en la mano izquierda, siendo curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. Caido en un brasero.—Esta mañana un niño de cuatro años, llamado Salvador Aparicio, ha caído en un brasero, causando dose quemaduras en la pierna izquierda. Afortunadamente son leves. Malos tratos.—Esta mañana a las seis y media se presentó en la casa de socorro de San Lorenzo una joven llamada Leonor Aragón Tala, manifestando que varios le habían maltratado. El médico don Rafael Ruiz y practicante señor Recio le han curado varias contusiones en distintas partes y erosiones en el cuello y cara.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Después de la corrida se sirvió una suculenta comida en la finca del señor Castelló, terminando la fiesta en el Circolo de la Amistad, de Llerena, donde se bailó hasta la madrugada.

PÁGINAS LITERARIAS

EN LOS TOROS

Apoyada en la barandilla del palco, sobre la cual descansaba, formando una curva deliciosa y viviente, su pecho robusto, que al agitarse á impulsos de la respiración, movía con suave y lascivo movimiento los encajes de su mantilla blanca, encontrábase aquella muchacha, cuyo nombre ignora, y todos los ojos se volvían hacia ella, y de todos los labios brotaba una frase de admiración para su belleza, iluminada por los reflejos del sol y por los resplandores de la juventud.

Era hermosa, con esa hermosura que agita la sangre y extremece los nervios, que despierta las codicias de la posesión, que más que enamorar, enloquece, y antes de comover, perturba. Todo en ella hablaba á la carne, no al alma; sus ojos negros, llenos de vida, que brillaban con relámpagos de fiebre entre sus pestañas espesas y oscuras; su nariz incorrecta, que abría y cerraba á breves intervalos sus ventanillos, sobre los cuales dibujaba la luz trasparencias color de rosa; sus labios gruesos, rojos, sombreados en la parte superior por un imperceptible bozo, y mostrando en el húmedo hueco que dejaban al entreabrírse una dentadura blanca y pequeña; su barba redonda y fuerte; sus cutis moreno, donde proyectaban las sombras de la mantilla esos tonos verdosos que son la desesperación de los pintores; su cuerpo entero, en fin, porque todo su cuerpo era un reto al deseo y una provocación á la espina dorsal.

Esto le veía yo claramente con la triste y dolorosa claridad de la experiencia; y al par que lo veía, escuchaba el himno de amor y de desesos que, provocado por aquella hermosura, entonces á mi oído un compañero de juventud y de arte, un pintor que tiene los ojos saturados de líneas y de colores, el cerebro repleto de inteligencia y el corazón henchido de ilusiones y de esperanzas.

Y mientras mi amigo hablaba creando en su imaginación un idilio, del que eran agentes principales él y la muchacha del palco, abajo en la plaza, corría el toro levantando en los vértigos de su carrera torbellinos de arena que se doraban á los rayos del sol, y embestia contra los caballos, desgarrando sus carnes con heridas brutales y asquerosas, y volteaba á los picadores, y seguía en pos de los peones, ansioso de alcanzarlos, y se detenía junto á la barrera bramando de coraje, humillando la testuz y mostrando el humillar, el ancho morrillo, lustroso de sangre y sudor. Rugía el toro, voceaba la gente, galleaban por delante de la fiera, capote en mano, los lidiadores, estremeciéndose los tisiños jamegos al caer en el ruedo con la última convulsión de la agonía, sonaban los clarines anunciando el cambio de muerte; salían los banderilleros y la muchacha del palco, inclinándose hacia adelante su rostro curioso, seguía una por una las peripecias de la lidia, con los ojos brillantes, la boca entreabierta, los dientes encajados y las mejillas coloreadas por el placer.

—¡Qué hermosa es! decía mi amigo entre tanto: ¿no sientes al mirarla, envidia de todo cuanto la rodea, de la mantilla que acaricia su frente, del vestido que cifie su cuerpo, de los curiosos que la contemplan y del aire que se agita sobre su rostro? —El placer, sí; la dicha, no, repuse contestando á las preguntas de mi amigo. Esa mujer ofrece por su conjunto, por sus actitudes, por sus menores gestos, mas amarguras que dichas al hombre que la ama; en ella responderá siempre la materia, el espíritu nunca; fíjate con qué satisfacción y con qué entusiasmo contempla la corrida; su rostro no palidece ni ante la sangre ni ante el peligro; el abanico que maneja sus manos la sirve, no para taparse los ojos, para hurtar por breves instantes de los ojos ajenos los tesoros de su belleza; no hay en ella síntomas de ese miedo que se une á la alegría en todas las muchachas que asisten á la fiesta de toros; ella goza, no hace mas que gozar, y cuanto mayor es el riesgo, mas curiosa y mas satisfecha se muestra. Emociones fuertes, rudas, salvajes; emociones que brotan de la carne, las proporcionará en todo momento; emociones dulces, emociones que brotan del alma y por el alma, no las proporcionará jamás. Nadie puede proporcionar lo que no tiene.

—¿Estás loco! respondió mi amigo: ¿en qué te fundas para decir eso? —En tu propia locura, repliqué yo.

Había llegado el momento supremo, como dicen los aficionados; la hora de matar. La garfajilla (porque aquella tarde matara La garfajilla) estaba delante del toro con la muleta recogida y el estoque echado á la cara; el toro, con el hocico lleno de espuma y el lomo cubierto de sangre, permanecía quieto, inmóvil; solamente su pecho robusto y sus poderosos ijares jadeaban, demostrando el cansancio de la lucha; el público dividía su atención entre el hombre y la fiera. El matador dió un paso, acudió el toro, y todos pudimos ver una cosa horrible: la fiera embistió al hombre, lo volteó en sus cuernos y lo despidió, haciéndole describir una curva en el espacio, á cuatro pasos de distancia.

El matador estaba ileso; pero sus calzones desgarrados probaban la violencia de la acometida y lo grave del peligro.

Yo levanté maquinalmente los ojos, buscando á la muchacha del palco.

Al verla, sentí una emoción extraña; toqué en el hombro á mi amigo, y le dije, señalándole el sitio ocupado por ella: —Mira.

La muchacha reía á carcajadas. Sin duda le había hecho mucha gracia ver á aquel hombre por los aires.

Joquín DICENTA.

Ultimohora

Agencia Mencheta

La prensa madrileña

“El Imparcial”

Madrid 1.º, 8 m.

Con motivo de hallarnos en periodo electoral, reconozco que por el fallecimiento de las pasadas Cortes no hay ningún motivo de duelo para la nación.

Muerto el señor Cánovas—dice—las pasadas Cortes no tenían razón de ser. Aconseja El Imparcial al señor Sagasta

que evite espectáculos que quitarían prestigio al futuro Parlamento.

En otro lugar del número de hoy publica El Imparcial una carta de la Habana que refiere la muerte del teniente coronel Ruiz, contada por el cabecilla Aranguren.

Dice así el jefe rebelde: «Ordené la formación de consejo de guerra contra el teniente coronel Ruiz y sus dos acompañantes.

«El consejo los condenó á muerte y fueron ejecutados en el acto.

«Creo que he cumplido con un deber de conciencia y de patriotismo.

«Yo hubiera querido salvar á Ruiz; pero me lo impedían mis deberes de militar.»

“El Liberal”

Madrid 1.º, 8-10 m.

Dice que será meritoria la obra de cuantos trabajen por la pacificación de Cuba, realizándola dentro de los límites que impone el decoro para mantener la soberanía.

Ninguna razón asiste á los que alborotan por las gestiones que se hacen para llegar á la paz.

“El Globo”

Madrid 1.º, 8-20 m.

Dice que la pastoral del cardenal Cascajares representa un fiasco completo de los trabajos de la reacción.

Es—añade—un golpe reaccionario dado en vago.

Los reaccionarios juegan á cartas vistas, pero sin triunfos.

“El Tiempo”

Madrid 1.º, 8-30 m.

Dice que nadie contesta en concreto á la pregunta referente á las causas que motivan la subida del precio del trigo.

Los librecambistas menos iniciados y los conspicuos declaran que existen grandes cantidades de trigo acaparadas en España.

“El Progreso”

Madrid 1.º, 8-40 m.

El pueblo español—dice—está embrutecido y enervado con el ejemplo de concupiscencias; pero hay corazones puros y caracteres enteros, que se levantarán indignados para librarse de tanta miseria y degradación.

“El País”

Madrid 1.º, 8-50 m.

Califica al manifiesto de la Fusión republicana de broma de Carnaval, cuyos autores están disfrazados de bebés.

Dice que los individuos de la Fusión deben ir á las urnas del Museo arqueológico.

El crimen de la calle Hortaleza

Madrid 1.º, 9 m.

Esta madrugada se presentó espontáneamente en la delegación del Hospicio el presunto asesino del señor Pagan.

Dijo que lo hacía en vista de las acusaciones que le dirigía la prensa.

Interrogólole detenidamente el gobernador civil, que fué avisado, y el inspector del distrito.

Jerónimo Hilla, que es el presentado, fué inculcado inmediatamente.

Al ser interrogado, negó rotundamente ser él autor del crimen.

A las cinco y media de la mañana fué conducido, convenientemente maniatado, á la casa donde vivía en la calle Molino de Viento.

Practicado un registro minucioso, no se encontró nada relacionado con el crimen.

Ciertas manifestaciones incoherentes hechas por Hilla le comprometen.

Hoy le interrogará el juez de instrucción. El gobernador mandó comparecer en la delegación al jefe de cocina del café de Fernos que presencié el crimen.

El testigo no se atrevió á afirmar que fuese Hilla el autor de aquel.

Dijo que había presenciado el hecho á una distancia de 30 metros y no pudo retener bien las facciones y tipo del criminal.

Ente las camisas sucias encontradas en un baul de Hilla no se ha encontrado ningún rastro de sangre.

Se sabe que Hilla salió de su casa el domingo á primera hora.

Regresó á las siete y media, permaneciendo en ella breve rato.

Después volvió á las doce y media. Dijo que había empeñado el gabán, pero sin manifestar en qué casa de préstamos ni la cantidad que recibió por la pignoración.

Sobre este asunto se hacen muchos y muy distintos comentarios.

Opiniones de los bolsistas

Madrid 1.º, 9-15 m.

Los principales bolsistas han emitido su opinión acerca de la situación actual de los valores en los centros bursátiles.

El marqués de Urquijo

El marqués de Urquijo dice: «En Cuba está la clave del asunto.

«Mientras no vengán noticias satisfactorias de la guerra, es imposible sustraer á los valores españoles en las Bolsas extranjeras de las maquinaciones de los enemigos de nuestro crédito.

«La situación actual dista mucho de ofrecer los pesimismo que se propalan.»

El señor Martín Estéban

«Es un crimen de lesa patria el que se comete con nuestro crédito.

«Jugábase con la tranquilidad, el bienestar y la vida de España, con el mayor desearo.

«Esto constituye un crimen que debía perseguirse como el robo y el asesinato, aplicando á los autores las penas marcadas en el Código.»

El señor Muniesa

«La situación actual es poco satisfactoria.

«Con un presupuesto de 800 millones, la mitad de los cuales se llevan los intereses de la deuda, con una guerra que nos arruina, consumiendo hombres y dinero, es imposible abrigar optimismos.

«De aquí las oscilaciones del mercado.

«Si la guerra acabara pronto, se normalizaría nuestro crédito.»

Noticias de Cuba

Madrid 1.º, 9-30 m.

Habana.—La guerrilla de Cartagena (Las Villas) ha librado un combate contra una numerosa partida rebelde.

Murieron diez de éstos.

La guerrilla tuvo un muerto y seis heridos.

A bordo del vapor Montevideo regresan á la península 507 soldados.

Los autonomistas cubanos

Madrid 1.º, 9-45 m.

Entre los autonomistas de la Habana ha surgido una nueva divergencia por cuestiones electorales.

Los derechistas se oponen á aceptar la candidatura del señor Perojo.

Los izquierdistas la sostienen con empeño.

Salvamento del “Maine”

Madrid 1.º, 10 m.

Habana.—El cónsul yankee Mr. Lée, ha firmado un contrato con una empresa de salvamentos para poner á flote el casco del Maine.

Esta empresa recibirá por sus trabajos 1.374 pesos diarios y 100.000 al terminar.

Buenas nuevas

Madrid 1.º, 10-45 m.

El ministro de la Guerra ha recibido, según se dice, noticias satisfactorias de Cuba. Asegúrase que el general Blanco se muestra optimista, esperando que dentro del mes actual podrá comunicar noticias muy halagüeñas.

En el Camagüey

Madrid 1.º, 11-30 m.

Desde la Habana participan por el cable al Heraldo que el general Jimenez Castellanos telegrafía á la capital de la isla dando cuenta de haber realizado importantes operaciones en el Camagüey.

El día 18 de Febrero salió con doce compañías de los regimientos de Tarragona, Cadiz y Puerto Rico, 150 caballos del escuadrón de Hernán Cortés, una compañía de ingenieros, dos piezas de artillería y una compañía de transportes.

Frente á Vista Hermosa rompieron el fuego los exploradores de la columna.

El enemigo, parapetado en unas lomas, hizo una tenaz resistencia.

El combate duró una hora.

Los rebeldes se retiraron después á Santianes y esperaron detrás de un arroyo de difícil paso y en una parte espesa de la manigua.

Batidos nuevamente, emprendieron la huida, incendiando al paso, un extenso potrero.

El día 19 se dieron nuevas batidas, distinguiéndose una sección del batallón de Cadiz, que mandaba el teniente Perojo.

Este murió heroicamente.

Algunos guerrilleros se retiraron; otros se defendieron en Cayo Monte, hasta la llegada de la infantería.

Hubo muchos muertos y heridos por ambas partes.

Después de las operaciones de Najana, ya conocidas, avanzaron las tropas hasta el paso de Managuabo, y allí emplazaron los cañones.

En el potrero de Peralejos se encontraban 3.000 insurrectos.

Distribuidas las columnas, empezó el fuego el batallón de Puerto Rico.

Huyeron los rebeldes, y la artillería precipitó la dispersión, haciendo al enemigo bajas considerables.

Los muertos vistos fueron 78; pero con los que retiraron se calculan en 170, entre ellos algunos cabecillas.

La columna Perojo tuvo cinco muertos, dos desaparecidos y 73 heridos.

Entre los heridos se encuentra el teniente don Joaquín Castrillo, de Puerto Rico, grave, y el capitán don Manuel Diaz, leve.

Se dispararon 33 granadas y 65.295 tiros. Propone el general Jimenez Castellanos que se honre la memoria del heroico teniente Perojo.

Ascenderán á sargentos varios cabos que se portaron con heroísmo.

Serán pensionados ocho guerrilleros.

Parte oficial de la guerra

Madrid 1.º, 11-30 m.

El último parte oficial de la guerra confirma y detalla los recientes encuentros ocurridos en el Camagüey y de los que tengo adelantadas algunas impresiones.

En dichos combates sufrió el enemigo 181 bajas; 87 muertos y los demás, heridos.

Coronel Rodríguez, comandante Recio y varios oficiales.

Nuestros soldados cogieron al enemigo 34 caballos, muchas armas y efectos.

Las bajas en los nuestros fueron siete de tropa muertos y 73 heridos.

El general Blanco recomienda en el parte los méritos del general Jimenez Castellanos, que ha llevado á cabo tan brillantes operaciones.

Manifestaciones de Sagasta

Madrid 1.º, 2 t.

Al salir de Palacio el presidente del Consejo, he hablado con él.

Dice el señor Sagasta que le apena la crisis que se siente en Castilla y en otras regiones con motivo de la subida del precio de los trigos.

Es imposible—me decía—que sigan estas manifestaciones, que pudieran degenerar en motines.

El gobierno ha resuelto dictar medidas que conjuren el conflicto.

Preguntéle qué medidas eran esas, y me contestó que cuantas la gravedad de las circunstancias requieran.

Aunque se falte á los preceptos reglamentarios—añadió—mañana celebraremos Consejo, y es seguro que de él saldrá una solución, bien sea una reforma arancelaria, rebajando las tarifas de derechos de introducción, bien adoptando otros acuerdos que redunden en beneficio de los obreros.

Lo principal es acabar con esta situación que me preocupa y que preocupa al gobierno.

Le interrogué acerca de las últimas noticias transmitidas por el general Blanco y me contestó que eran satisfactorias.

Se tiene la creencia de que durante este mes la insurrección sufrirá un golpe mortal en el Oriente de la isla.

De los Estados Unidos

Madrid 1.º, 2-15 t.

Washington.—Mr. Sherman ha confirmado que se pedirá una fuerte indemnización á España.

Los jingos se muestran agitados y animosos mientras ven los preparativos bélicos por mar y por tierra.

Insístese en que, caso de que se demostrara que la explosión del Maine había sido intencionada, se haría á España responsable de la catástrofe, exigiéndole una indemnización de dos á cinco millones de libras esterlinas.

Los ministros dicen que la solución del conflicto depende de que pague España.

En la Cámara

Madrid 1.º, 2-30 t.

Mr. Bonwell propuso á la Cámara que se autorizase al ministro de Marina para comprar barcos de tipos modernos, que se en-

contren en disposición de funcionar inmediatamente.

Propúsose un crédito de veinte millones de duros con destino á gastos de marina.

El Papa, mediador

Madrid 1.º, 2-35 t.

New York.—El Journal publica el resultado de una interview celebrada por uno de sus redactores con el cardenal Rampolla.

Este ha declarado que el Papa actuaría gustoso de mediador en las cuestiones de Cuba y relaciones entre España y los Estados Unidos, para evitar un conflicto.

De lo del “Maine”

Madrid 1.º, 2-40 t.

New York.—Dícese que el tribunal investigador del suceso del Maine regresará á la Habana en la semana actual para continuar sus trabajos.

Insisten los periódicos jingos en atribuir á intención la voladura del buque.

Nada concreto se sabe de los trabajos de información.

En honor de Moliner

(Servicio directo)

Valencia 1.º, 2-45 t.

Anoche se celebró en el hotel de París un banquete en honor del doctor Moliner.

Asistieron 47 comensales, todos médicos. Hubo brindis entusiastas.

Dirigiólose á Madrid telegramas para el doctor Calleja y otros.

El señor Moliner pronunció un discurso muy sentido.

Bastante emocionado dió las gracias por la distinción de que era objeto.—Ocaña.

Presunta envenenadora

(Servicio directo)

Barcelona 1.º, 2-50 t.

Los mozos de escuadra han detenido en la fonda del Siglo á una mujer llamada Candelaria Claret, acusada de haber envenenado á su marido Buenaventura Caballera.

Practicada la autopsia del cadáver, éste presenta señales de envenenamiento.—Simó.

Honras fúnebres

Las víctimas del “Maine”

(URGENTE)

Madrid 1.º, 3 t.

En Baltimore se han celebrado funerales por las víctimas del Maine.

El cardenal Gibons pronunció una elocuente oración fúnebre.

Elogió la serenidad del gobierno de los Estados Unidos, pueblo demasiado valeroso y fuerte—dice—para comprometerse en una guerra injusta.

El orador sagrado dijo que creía accidental la pérdida del Maine.

Imposible es—añadió—que cometa una inhumana una nación tan caballeresca como España.

Más de lo del trigo

(URGENTE)

Madrid 1.º, 3-10 t.

El gobierno se propone remediar la crisis motivada por la carestía de los trigos, rebajando los derechos arancelarios, sin esperar á la reunión de las Cortes.

Luego pedirá un bill de indemnidad.

Lo de Montjuich en Inglaterra (URGENTE)

Madrid 1.º, 3-20 t.

Londres.—En la Cámara de los Comunes habíose de una manifestación verificada el domingo para protestar contra los supuestos tormentos impuestos á los anarquistas que estuvieron presos en Montjuich.

Mr. Dilk preguntó: —¿Se ha probado que los presos de Montjuich eran anarquistas?

Un ministro dijo que lo ignoraba.

Manifestaciones de Augusti (URGENTE)

Madrid 1.º, 3-30 t.

Burgos.—Interrogado el general Augusti acerca de los propósitos que lleva á Filipinas, dijo que se necesita tacto exquisito para la dirección de aquellos asuntos, que se deben estudiar sobre el terreno.

Dedicará todo el tiempo y todo su trabajo al cumplimiento de sus deberes.

Ha reunido muchos datos para cumplir mejor su cometido.

Seguirá un plan fijo en el archipiélago, sin perjuicio para la soberanía de España.

Mañana llegará á Madrid el general Augusti.

Irá á Filipinas con dos ayudantes.

Polo de Bernabé

El señor Polo de Bernabé, nuevo embajador de España en Washington, ha telegrafado saludando al ministro de Estado antes de embarcar para Gibraltar.

Los carlistas

(URGENTE)

Madrid 1.º, 3-50 t.

Acentúase las divisiones entre los carlistas, con motivo de la próxima lucha electoral.

El señor Llorens ha salido á recorrer varios distritos.

Los señores Vazquez Mella, Zubizarreta y marqués de Tamarit declaran que no se presentarán como candidatos por ninguna parte.

Despacho, firma y cumplidos

(URGENTE)

Madrid 1.º, 4 t.

Los ministros de la Gobernación y de Hacienda han despachado con la reina.

Se ha firmado el decreto de unificación de la deuda municipal de Madrid.

También

Estación enotécnica de España en Cete

BOLETIN SEMANAL
Durante el finido Enero, España ha enviado a Francia por las diferentes aduanas de la República 495,890 hectolitros de vinos ordinarios y 17,370 de licor...

Durante el primer mes del año, ó sea del 1.º al 31 de Enero de 1898, las importaciones a Francia se han elevado á 356.068.000 francos y sus exportaciones á 239.350.000, por lo que resulta una diferencia en contra de dicha nación de 116.698.000 francos.

Sección judicial Audiencia

En la Sala de lo civil se han visto hoy unos autos del juzgado de San Vicente, á instancia de don Francisco Labella Lopez, contra don Joaquín Casanova, por cobro de pesetas.

—La sección tercera se constituyó para ver con el tribunal popular una causa instruida en el juzgado de San Vicente de esta capital, por el delito de violación, contra Mateo Garrido Cobo, no pudiendo tener lugar la vista por falta de número suficiente de jurados.

—En la sección segunda compareció Tomás Alfonso Gonzalez, procesado en causa del juzgado de Cazalla, por el delito de lesiones, y habiéndose confesado autor del hecho el procesado, se dió por terminado el juicio.

—Se vió en la misma sección otra causa del juzgado de Sanlúcar la Mayor, seguida por el delito de lesiones, contra Juan Ruiz Rodriguez, por lesiones, al que defendió el letrado don Adolfo Rodriguez Jurado.

—En la sección primera se ha visto un Jurado por robo de pieles, contra Manuel Limón Gazmin. Asistió como defensor don Manuel A. Zaldo.

—En la sección segunda compareció Tomás Alfonso Gonzalez, procesado en causa del juzgado de Cazalla, por el delito de lesiones, y habiéndose confesado autor del hecho el procesado, se dió por terminado el juicio.

—Se vió en la misma sección otra causa del juzgado de Sanlúcar la Mayor, seguida por el delito de lesiones, contra Juan Ruiz Rodriguez, por lesiones, al que defendió el letrado don Adolfo Rodriguez Jurado.

—En la sección primera se ha visto un Jurado por robo de pieles, contra Manuel Limón Gazmin. Asistió como defensor don Manuel A. Zaldo.

—Otro á instancia de don José Palomino y Perez, por el mismo concepto del anterior, que correspondió al escribano señor Romero.

SANTORAL

Santos de hoy.—El Santo Angel de la Guarda; San León y compañeros, mártires, y San Hiciso, obispo y mártir.

Santos de mañana.—El beato Pedro de Zúñiga mártir; santos Simplicio, papa, y Rosendo ó Rudesindo, obispo.

Liturgia.—El oficio y misa son del beato Pedro de Zúñiga, rito doble mayor, color encarnado.

Cultos.—En las parroquias de Santa Cruz, San Andrés, San Lorenzo y Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del patriarca San José.—En la santa iglesia Catedral predica en la misa mayor el señor canónigo lectoral.—A las diez función en la capilla del Dulce Nombre, estando el pangeñirico á cargo del señor don Alonso Morgado, y por la tarde continúa el quinario al Señor del Amor.—Continúa la novena en la iglesia de San Juan de Dios, predicando el señor don José Roca y Ponsa.—En la iglesia de San Alberto, por la noche, plática doctrinal por el padre don José Avilés.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia del Dulce Nombre de Jesús.—Todos los miércoles de Cuaresma se gana indulgencia plenaria, tanta cuantas veces se repita la visita en la iglesia del hospital de las Cinco Llagas (vulgo de la Sangre), rezando cada vez tres Padre Nuestros y Ave Marías por las almas de sus fundadores: visitando cualquiera de las iglesias carmelitas arriba referidas, se gana 47 años y otras tantas cuarentenas de indulgencia y remisión de la sétima parte de los pecados.

Guardia civil

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Gilena ha capturado á Feliciano Gallardo Humanes y á hijo de éste, llamado José, que se hallaban reclamados por aquel juzgado municipal, ocupándole al Feliciano una escopeta.

—La de Morón ha presentado en aquel juzgado una denuncia contra un vecino de Arahal que se encontraba cazando sin tener licencia de armas, ocupándole la escopeta.

—La de Coronil ha ocupado otras cuatro escopetas á otros tantos sujetos que infringían la ley de caza.

—La del Viso del Alcor ha intervenido otra escopeta á un vecino de aquella villa.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciadas en Viso del Alcor 25 cabezas de ganado cabrío.

Marítimas

Puerto de Sevilla
Fases de la luna.—Cuarto creciente el 23. Luna llena el 8.

Marzo día 2.—Sol sale á las 6-35 de la mañana; pónese á las 5-55 de la tarde.

Barra. Primera bajamar, 5-18 mañana; primera pleamar, 1-46 madrugada.

Lisa. Primera bajamar, 9-18 mañana; primera pleamar, 12-45 madrugada.

Borrego. Primera bajamar, 9-35 mañana; primera pleamar, 3-15 madrugada.

Coria. Primera bajamar, 10-20 mañana; primera pleamar, 4-46 madrugada.

Sevilla. Primera bajamar, 11-5 mañana; primera pleamar, 4-46 madrugada.

Barra. Segunda bajamar, 5-9 tarde; segunda pleamar, 11-50 mañana.

Lisa. Segunda bajamar, 8-54 noche; segunda pleamar, 2-9 tarde.

Borrego. Segunda bajamar, 9-39 noche; segunda pleamar, 2-54 tarde.

Coria. Segunda bajamar, 10-24 noche; segunda pleamar, 3-39 tarde.

Sevilla. Segunda bajamar, 11-49 noche; segunda pleamar, 4-24 tarde.

Movimiento de buques desde las cuatro de ayer tarde

Entrados: Vapor español Ciervana, procedente de Marsella y escalas, con carga general; vapor español Juan Cunningham, con cargamento general, procedente de Glasgow; vapor inglés Ben Park, procedente de Newport, con carga de carbón.

Salidos: Barco Antonio d'Esposito, con cargamento general directo á New York; vapor Starleyghal, con cargamento general, para Burdeos; falucho San Ignacio, para Estepona, con carga general.

Matadero
Reses cortadas en el día de hoy: 0 toros, 5 bueyes, 13 vacas, 05 novillos, 7 uteros, 05 erales, 14 añejos, 3 terneras, 38 carneros, 00 machos, 08 ovejas, 8 cabras.

Las reses cortadas han pesado 07.219-836 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1-25 á 1-40; uteros, erales y añejos, de 1-35 á 1-50; terneras, de 1-50 á 1-60; carneros, machos, ovejas y cabras de 1-15 á 1-20.

Precios al público: Reses mayores, de 1-40 á 1-80; ternera, de 2-50 á 4-00; carnero y macho, de 0 á 0-00; oveja y cabra, de 1-20 á 1-40.

Mercado de aceites
Existencia anterior: 5.000.

Entradas hoy: 6.000 arrobas nuevo.

Precios: Nuevo de 86 0/0 á 40 0/0.

Mercado y matadero de cerdos

Existencia anterior: 65. Entrados hoy: 66. Han salido: Para el consumo, 71. De tránsito, 00.

Los cerdos vendidos han pesado: 08.459 1/2 kilogramos.

Precios: de 1-40 á 1-47 pesetas.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso quintal. Rows include Alfalfa rebasa, Alfalfa, Albaricoques, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem extremeña, Contorno, Escafia, Garbanzos gordos, Id. reglados, Id. medianos, Guijas, Habas tarraconas, Id. mazagranes, Id. olivas, Harina de primaza, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Semola, Trigmo barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. molinilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lirica.—A las siete y tres cuartos, Los dineros del Sacristán.—A las ocho y tres cuartos, Cuadros disolventes.—A las nueve y tres cuartos, El primer reserva.—A las diez y tres cuartos, El palitro.

FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lirica.—A las siete y tres cuartos, El tambor de Granaderos.—A las ocho y tres cuartos, El primer reserva.—A las nueve y tres cuartos, El cabo primero.—A las diez y tres cuartos, El jefe del Movimiento.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

ORINA
Cura sin sunder ni operar. Dilatación de las estrocheces. Rotura y espelion de los cálculos (piedras) y arenillas. Catarro de la vejiga y de los riñones (colico nefritico), próstata, incontinencia, gamblidad, orina turbia con unos blancos rojos con sangre, etc. Intalibres sales Kochi 7 pts. Van correo. Celmane instantáneo de los dolores y ataques. Consulta diaria gratis y por correo los de fuera al Gabinete Norte-americano, ALCALA, 23, 1.º, MADRID.

SORDOS
Quien lo sea es por querer. 900 sordos, 300 curas. Contra sordera del Dr. Thompson, de New-York. Infalible en todas las sorderas, ruidos zumbidos, ríjios, etc., sin peligro y agradable á pastetas caja. Consultas gratis y por carta los de fuera al Gabinete Norte-americano, y va correo remitiendo 4 pesetas en sellos Americanos, ó giro al DOCTOR MATEOS, ALCALA, 23, 1.º, MADRID.—(Recomendamos se pidan prospectos de este medicamento.)

IMPOTENCIA
Pérdidas, Debilidad Genital, Estrabilidad, Histórico, Nervosismo, Parálisis, Rablando, cimientos. Cura infalible y rápida con el Tónico Kochi, sin peligro, 9 pastas, franco. Consultas gratis y por carta los de fuera al Gabinete Norte-americano, y va correo remitiendo 4 pesetas en sellos Americanos, ó giro al DOCTOR MATEOS, ALCALA, 23, 1.º, MADRID.—(Recomendamos se pidan prospectos de este medicamento.)

ESCOFET, TEJERA Y C.ª
FABRICAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA
MOSAICOS
Pavimentos para aceras y calles, Piedra artificial, Baños, Fregaderos, Faldones, Piletas, Tubería de cemento, Balastradas, Ménsulas, Tubería de barro, Canales, Sifones, Ascadoras, Inodoros, Orinadores, Papeleras, Lebrillos y demás materiales de construcción.

Bálsamo "Neuralgine"
Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

BARRA Y COMPAÑIA SEVILLA
Línea regular de vapores
Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

IMPOTENCIA
DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD
Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de las Rías. Es infalible y produce efecto maravilloso desde la primera fricción. 10 pesetas tota. Va por correo. Carranza 12, farmacia, Madrid. En Sevilla, Arzobispado 2, droguería.

Bálsamo Neuralgine
Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

JARABE CROSNIER
MINERAL-SULFUROSO
Aprobación científica de la ACADEMIA DE MEDICINA.

JABONES
Marcas "La Sevillana"
CLASES
Blanco 1.º Pinta Sevillana... 86 26
Verde 1.º... 80 20
2.º... 28 18

AGUA DE AZAHAR
DE LA C.ª Fabril TENA
La Giralda SEVILLA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU
Contiene la carne de vaca digerida por la Pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no pueden soportarlos.

MORRHUOL CHAPOTEAU
Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

ESTABLECIDOS EN 1883
Alvarado & Bejarano
Comisionistas & Representantes
Se ocupan especialmente del despacho de órdenes de sacos y mas productos nacionales. Al que las solicita se suministran gratis y facturas simuladas.

SE ARRIENDAN las ca
Se arrienda tres cocinas y cuartos, con habitación. Dan razón Albuera, 6.
CORSES En la verdadera fábrica calle Mercaderes, 60 y 62, se hacen elegantísimos á la medida. No os dejéis sorprender por otros precios baratísimos.